

NATIONS UNIES
CONSEIL
DE SECURITE



Distr.
GENERALE
S/15518
13 décembre 1982
FRANCAIS
ORIGINAL : ESPAGNOL

LETTRE DATEE DU 10 DECEMBRE 1982, ADRESSEE AU PRESIDENT DU
CONSEIL DE SECURITE PAR LE CHARGE D'AFFAIRES PAR INTERIM DE
LA MISSION PERMANENTE DU HONDURAS AUPRES DE L'ORGANISATION
DES NATIONS UNIES

J'ai l'honneur de vous faire savoir que le Ministre des relations extérieures du Honduras, M. Edgardo Paz Barnica, m'a chargé de porter à votre connaissance le texte du document ci-après :

"Référence No 1109. Tegucigalpa, D.C., le 8 décembre 1982.

Madame le Ministre : J'ai l'honneur de vous adresser une protestation officielle concernant les faits suivants : le 2 de ce mois, entre 14 et 15 heures, des éléments de l'armée populaire sandiniste ont ouvert le feu contre un soldat de l'armée hondurienne, Oscar Armando Rodriguez, le blessant gravement à la poitrine, au bras et à la tête. Ledit soldat effectuait une patrouille de routine sur la rivière Torondona, qui marque la frontière entre les deux pays, dans le secteur de La Guaruma (département de Choluteca), prévenu par les habitants, un détachement militaire hondurien est arrivé sur les lieux. Le détachement, lui aussi attaqué par les sandinistes, s'est vu dans l'obligation de riposter; l'échange de coups de feu a duré environ deux heures. Le lendemain, à 9 heures, les positions honduriennes ont été de nouveau attaquées par les sandinistes qui ont déclenché des tirs de mortier de 82 mm et de mitrailleuse lourde, et les soldats honduriens ont de nouveau riposté. Il convient de mentionner que les habitants de la localité, depuis un certain temps, sont victimes d'attaques continuelles de la part des sandinistes, si bien qu'ils ne peuvent circuler ni sur la rivière Torondona, ni à travers le territoire hondurien qui longe la frontière. D'autre part, le 30 novembre, le secteur de Pueblo Nuevo (département d'El Paraiso) a été bombardé par des tirs de mortier en provenance d'une position nicaraguayenne dénommée La Cantina, située dans le district de Jalapa. Devant les attaques injustifiées et continuelles auxquelles se livre l'armée populaire sandiniste, mon gouvernement adresse de nouveau les protestations les plus énergiques au Gouvernement nicaraguayen et se voit tenu d'appeler votre attention sur les graves conséquences que risque d'entraîner ce type d'acte, conséquences que, dans la mesure du possible, le Gouvernement hondurien s'efforce d'éviter. Je vous prie d'agréer les assurances de ma haute considération. Edgardo Paz Barnica, ministre des relations extérieures. Destinataire : Son Excellence Madame Nora Astorga, ministre des relations extérieures, Managua (Nicaragua)."

S/15518
Français
Page 2

Je vous prie de bien vouloir faire distribuer le texte de cette note comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur adjoint,
Chargé d'affaires par intérim,
(Signé) Francisco Dario LOBO

